



Die Fidschi-Inseln sind alter britischer Kolonialbesitz; berühmt wegen des ausserordentlich zuträglichen Klimas. Hauptstadt ist Suva an der Südküste der grössten Insel, Viti Levu, mit einem wundervollen natürlichen Hafen. Die Zahl der Inseln beträgt 255, von denen 80 bewohnt sind.

Brisbane, Hauptstadt von Queensland, von der Grösse Zürichs, mit ausgezeichnetem Hafen und Trocken-Deck.

Sydney, die Hauptstadt von Neusüd-wales, ist mit seinen 1,3 Millionen Einwohnern die grösste Stadt Australiens, zugleich Hauptflottenstützpunkt und wichtigstes Kriegsarsenal des ganzen Kontinentes, mit seinen mächtigen Hafenanlagen auch den grössten Schiffen zugänglich.

Auckland ist die grösste Stadt und frühere Hauptstadt von Neuseeland, mit rund 220 000 Einwohnern. Es besitzt ausgedehnte Hafen- u. Dockanlagen.

Melbourne, mit über einer Million Einwohnern, die zweitgrösste Stadt des Kontinentes, Hauptstadt des Staates Victoria und frühere Bundeshauptstadt.

(Kartographie Kümmerly & Frey, Bern)

Verspätung in der Nacht zum 8. August in den Kampf eingriff und baren Streitkräfte in aller Eile aus dem weiten Raume des Südwestpacific zu- und in den kommenden Tagen nach und nach ins Treffen geworfen wurden. August wurde ein starkes japanisches Geschwader gesichtet, das, von Nordosten

kommend, also wohl von der schon vor Jahren als Flottenstützpunkt ausgebauten Insel Jaluit in der ehemals deutschen Marschall-Gruppe aus, mit scharfem Kurs den Salomon-Inseln zu- fuhr. Der zweite Akt in diesem grossen Seedrama um die Herrschaft über den Südwestpacific wird vielleicht noch grandioser ausfallen, als der in der Hauptsache abgeschlossene erste es war.